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◎热线追踪

新报热线（北方新报

正北方网记者 张巧珍）

3月19日，北方新报正北方

网刊发消息《这所学校的伙

食费为啥包含电费和意外

医疗费？》，对土左旗沙尔沁

中心学校公示的伙食费中

包含食堂员工工资、食堂电

费以及员工意外受伤医疗

费用的情况进行了报道。3

月 22 日上午，记者就此事

来到土左旗沙尔沁镇政府

了解情况。“对于这个事就

以学校的回答为标准吧。学

校以前归呼和浩特市经济

技术开发区社会事业发展

局监管，办公经费都是由开

发区来拨付，目前社会事业

发展局已经撤销，所以关于

学校经费的问题我们并不

清楚。如果有异议，可以让

纪检部门介入调查。”兼分

管社会事务办的沙尔沁镇

政府党群服务中心主任杜

秀娟在接受记者采访时说。

记者随后来到财务部

门希望调取一下往年有关

学校财政拨款的明细，一位

曲姓工作人员称，学校老师

人员工资和社会保险是通

过镇政府拨付，但是办公经

费则是由开发区来拨付。

“如果严格按照规定，肯定

是专款专用，不允许挪用

的。但学校情况特殊，有时

候产生了电费，供电局催的

急，而财政拨款又没有到

位，此时食堂经费有富余，

学校便将食堂的费用先交

了电费，电费到位再补充到

食堂。”上述曲姓工作人员

说，这种情况确实存在，也

是没有办法，但“没办法”的

浮动到底有多大，是需要查

账才能清楚的。

当日，沙尔沁中心校校

长付国正以及另外一名副

校长也来到了镇政府，并且

带来一份土左旗教育局

2019 年 10 月份签发的《关

于将农村中小学土灶台、旱

厕、淋浴改造后新增电费列

入 2020 年度预算》的请示

文件，其中明确写着，经初

步测算24所农村中小学土

灶台、旱厕、淋浴改造后全

年新增电费约200万元，为

维持农村中小学校正常运

转，弥补其公用经费不足，

恳请将农村中小学土灶台、

旱厕、淋浴改造后全年新增

电费200万元列入2020年

度预算。“学校土灶台、旱

厕、淋浴改造后，电费比往

年新增了2~3倍，但沙尔沁

中心校从2019年下半年由

土左旗教育局划归到呼和

浩特经济技术开发区管理，

所以学校并没有这笔电费

预算，这两年的电费一直都

是学校老师在垫付。我们也

就此事多次通过镇政府向

开发区提交了申请报告，但

资金一直没有到位。关于食

堂大师傅医疗费用和办理

健康卡的费用，我们会尽快

退回到伙食费中。”校长付

国正解释道。

新报热线（北方新报

正北方网记者 范亚康）

北方新报正北方网于 2020

年 12 月 29 日 刊 发 消 息

《电 梯 年 检 过 期 一 年 多

几 百 户 居 民“ 上 下 两

难”》，对东胜区玫瑰家园

1 期电梯已经有一年多时

间没有年检一事进行了

报道。3 月 22 日，记者从

小区居民王先生处了解

到，小区的电梯已经顺利

通过年检了。

“感谢《北方新报》的

报道，推动了有关部门积

极解决问题，现在小区的

电梯已经顺利通过年检，

小区的居民坐电梯时不用

再提心吊胆了。”王先生

说。

3 月 22 日，记者在玫

瑰家园 1 期 2 号楼的电梯

里看到，电梯内的《特种设

备使用标志》上所标注的

电梯下次检验日期已经更

新明确为2021年12月。随

后，记者又先后在该小区

多个单元的电梯内查看，

发现电梯年检时间均已经

更新。

东胜区玫瑰家园1期电梯通过年检了

新报热线（北方新报

正北方网记者 周 蕾）

近日，包头市民刘先生向

北方新报正北方网记者反

映，他的购房信息被泄露

给了“北京易居盛世装修

公司”，给他造成了一定的

困扰。

刘 先 生 告 诉 记 者 ，

2019 年，他在包头市东河

区东方壹号院售楼中心看

中一套商品房，当年 12 月

2日，他与包头市新泰和金

基地产有限公司签订了

《包 头 市 商 品 房 买 卖 合

同》，在东方壹号院全款购

买了一套商品房。

2021年2月25日15时

38 分许，刘先生的微信突

然接到一条自称是“北京

易居盛世装修公司业务经

理许杰”要求添加微信好

友请求的信息，双方加了

微信后，许杰直接问刘先

生：“东方壹号院马上交钥

匙 了 ，装 修 有 什 么 想 法

吗？”刘先生很诧异，购房

的事情只有他们一家三口

和售楼公司、开发商的工

作人员知道，东方壹号院

又是包头的楼盘，北京的

装饰公司是怎么知道他的

购房信息的？刘先生询问

许杰是如何获得自己信息

的？许杰没有回应。对于此

事，刘先生非常气愤，他怀

疑是东方壹号院售楼公司

或是开发商把他的个人信

息泄露出去。2月26日，他

到东河区沙尔沁派出所报

了案。

3 月 18 日，记者辗转

采访到了北京易居盛世装

修公司的许杰。她告诉记

者，该公司在包头。记者问

她如何获得刘先生个人购

房信息的，她表示派出所

已经来调查过了，随后就

挂断了电话。

针对刘先生购房信

息被泄露的事情，东方壹

号院楼盘的代理售楼公

司——博睿联行（北京）股

份有限公司的营销经理何

先生告诉记者，客户买房，

售楼公司、开发商、包头市

住房和城乡建设局、银行

都有他们的信息。该公司

是职业卖房的，不存在其

他裙带业务关系，对客户

信息的保护管理也很严

格，不存在泄露客户信息

的情况。个人信息被泄露

是个普遍问题，装修公司

获取个人信息的渠道很

多，很难避免。如果是该公

司员工泄露了客户信息，

一经发现会直接开除。

随后，记者采访了东方

壹号院的楼盘开发商——

包头市新泰和金基地产有

限公司的销售部夏经理。

夏经理表示，如果北京易

居盛世装修公司业务经理

许杰说刘先生的个人购房

信息是东方壹号院开发商

的工作人员提供的，公司

不会推卸责任。该公司对

业主的信息严格保密，只

有内部的几个工作人员能

接触到客户的信息。截至

目前，该公司卖了很多套

房屋，只有刘先生反映个

人购房信息被泄露了。

张先生：使用维多利购物卡
还要出手续费？

新报热线（北方新报正北方网记者 顾 爽）

“我用维多利的购物卡在他们自己的购物中心买东

西，还要额外支付 5%的手续费，这是什么道理？”近

日，呼和浩特读者张先生致电本报，反映了自己遇到

的问题。

他告诉记者：“3月5日，我到维多利商厦准备用

购物卡购买一些金饰，但商厦老凤祥专柜的导购告诉

我，如果用购物卡的话，还需要额外支付 5%的手续

费，因为维多利方面会向专柜收取这笔费用，所以这

钱得我来出。”

张先生对此很疑惑，他表示，如果使用购物卡需

要出这笔费用，那为什么不对购卡用户提前告知？为

此，他当日找到维多利商厦一位姓王的主管协调此

事，但没有任何结果。第二天，张先生又来到维多利购

物中心的老凤祥临街底店，被告知呼和浩特所有设在

维多利旗下商场的老凤祥专柜都会收取购物卡手续

费。

3月17日，记者来到了位于呼和浩特市中山西路

的维多利商厦，一楼老凤祥专柜的工作人员告诉记

者，使用购物卡收取手续费确有其事，因为老凤祥属

于自收款专柜，所以顾客使用购物卡的话，维多利方

面会向他们收取5%的手续费，而按照专柜的规定，这

笔费用得由顾客支付，在顾客购物之前，柜台都要和

顾客事先说明。

记者随机走访了多家专柜了解到，凡是自收款的

专柜，商场都会收取一定的购物卡手续费，不同的是

有的专柜直接和顾客说明，有的会以取消折扣的方式

抵扣手续费。

随后，记者联系到当时负责处理张先生事宜的维

多利商厦一位姓王的经理，她告诉记者：“商厦方面和

自收款柜台是租赁关系，他们不属于商场管辖，也不

可以直接使用购物卡，如果自收款柜台自己允许使用

购物卡，我们就要收取一定的手续费，这在双方当初

签订的合同里都是有约定的。”

另外，她还表示，商场对自收款柜台收取的购物

卡手续费是2%，如果专柜向顾客多收了手续费，那应

该是他们自己的个体行为，与商场无关。

新报热线（北方新报

正北方网记者 范亚康）

“外面只要一刮风，家里的

吊灯就摇晃个不停，发出

频繁的撞击声，有随时掉

下来的可能，万一掉下来

砸了人多危险。”3 月 19

日，鄂尔多斯星河湾A区

13号楼业主袁先生向北方

新报正北方网记者反映。

据袁先生回忆，几年

前，他在鄂尔多斯星河湾A

区 13 号楼购买了房产。当

时星河湾给袁先生提供的

是精装修的房屋，屋内吊灯

也是房屋装修的一部分。但

让袁先生感到无奈的是，只

要外面一刮风，家里的吊灯

就开始不停摇晃，吊灯之间

的小部件频繁碰撞，让袁先

生和家人提心吊胆。袁先生

也多次和星河湾物业进行

交涉，但物业部门始终无法

解决。

在走访过程中记者发

现，家中吊灯频繁发生摇晃

的事情在A区13号楼的其

他住户家里也时有发生。3

月 20 日，袁先生和同楼的

苏先生分别给记者提供了

多段视频。视频中可以清楚

看到，房顶的吊灯在不停剧

烈摇晃，吊灯的小部件之间

也频繁碰撞发出清脆响声。

记者了解到，星河湾地

产控股有限公司在广州、上

海、北京等一线大城市持续

开发多个高档住宅区，鄂尔

多斯星河湾项目是该公司

精心打造的新的国际级别

的高端物业社区。“当时，我

们是冲着星河湾的品牌形

象才花费上千万元巨资购

买的，没想到居然有安全隐

患，你说让我们怎么办？”袁

先生说。

3 月 22 日上午，记者

就此事来到星河湾物业鄂

尔多斯分公司进行采访，

一位工作人员告诉记者，

物业公司正在和相关部门

积极协调解决此事。

沙尔沁镇政府：按照规定应该专款专用

包头市民刘先生：谁泄露了我的购房信息？

室内吊灯摇晃不停 鄂尔多斯星河湾A区13号楼住户挺害怕


